



浦川原中学校だより — おおらかに、たくましく生きぬく生徒 —

きずな

重点目標

- (1) 自ら学ぶ意欲を高め、確かな学力を育む授業の充実
- (2) 豊かな心と主体的に生きる力を育てる特別活動・部活動の充実
- (3) 将来の生き方を考えさせる体験活動の充実
- (4) 地域とともに歩む学校の実現に向けた、家庭や地域との連携強化



第3号 令和3年6月18日発行



ウサギとカメの教訓

校長 ■ ■ ■

ウサギとカメの物語を知っている人は多いと思います。

あるところに、足の速いウサギと、足の遅いカメがいました。ウサギに馬鹿にされたカメは、山の麓までかけっこの勝負をすることを提案します。ウサギは、自分が負ける訳がないと笑い、いざかけっこを始めるとどんどん先へ進んでいきます。あっという間に引き離し、カメの姿がみえない所までやって来ました。余裕で勝てると思ったウサギは、休憩がてら居眠りを始めます。一方のカメは、その間も着実に歩みを進めていました。そしてウサギが目覚めると、そこにはすでにゴールをしているカメの姿があったのです。

この物語からは、油断大敵、足の速さという才能があるからといってそれに甘んじてはいけない、地道にコツコツ努力することこそが大切なことだと教えてくれています。さらに、この物語は、私たちにもう一つの大切な示唆を与えてくれています。それは、ウサギとカメのみているモノの違いです。

ウサギは、競争相手であるカメばかりに気を取られています。カメとの差がかなり開いたことで油断します。一方、カメは、ゴールだけを見据えて一歩一歩確実に歩いています。ウサギとの差がどんどんと離されても、決して焦りません、諦めません。自分のゴールだけを目指してひた向きに歩きます。

目標に向かって全力を尽くすカメと、自分の決めた目標より、相手を意識してしまうウサギの取り組み方の違いは、生きる上での示唆を与えてくれています。相手を基準にしているウサギと自分の目標を基準としているカメの生き方の違いです。

ところで、このウサギとカメの物語には、幾つか続編が存在することを知っていますか。

その一つに、ウサギとカメがもう一度かけっこをし、今度は、ウサギが勝利するという話があります。ウサギは喜びますが、カメも笑っています。不思議に思ったウサギがカメに、「どうして負けたのに笑っているの」と尋ねました。カメは、「1回目の競争より、タイムが良かったからだよ」と答えました。

私たちは、他者や集団の関わりの中で、ルールやモラルに縛られながら、他者と知恵を出し合い、課題解決を図る経験をとおして成長をしていきます。集団の中では、「皆も努力しているから、自分も努力しなければ」と他者に背中を押されることが、やる気に繋がっていきます。学校や学級、部活動など、決して自分一人の力で成し得ないことでも、全校やクラスの仲間がいるからこそ、成し遂げられたという経験は、少なくないはずで

しかし、他者と関わることによってマイナスに作用する場面もあります。他者と比較することで生まれる劣等感や諦めの気持ち、優越感や過信からくる慢心、傲慢、怠慢な気持ちです。そのような時、大切にしてほしい基準は、他者ではなく自分自身の目標です。他者と比較して、例えゆっくりな歩みであったとしても、できることをコツコツと確実にやることで必ず大成します。自分に合った目標設定ができ、その実現に向かって努力し、自分自身を見失わないことが大切です。私は、その生き方こそが、自分らしさを磨いていくことに結び付いていくのだと確信しています。

自分自身のゴールや目標をしっかりと見据え、自分らしさを磨いているカメの生き方を見習いたいものです。

■ オール浦川原あいさつ運動

5月31日(月)から1週間、今年度1回目のオール浦川原あいさつ運動を実施しました。この間、6月1日(火)からの4日間は、小学校と共に「目を見て、明るく、自分から」の挨拶ができるように活動を行いました。また、6月3日(木)と4日(金)の2日間は、青少年育成会議の皆さんに声掛けをしていただき、多くの地域の皆様と共に、挨拶で浦川原を盛り上げようと活動を行いました。「挨拶の浦中」と胸を張って言えるよう、また、「挨拶で浦川原を盛り上げる」ことができるよう、日頃から小中合同で取り組んでいる挨拶3か条(目を見て、明るく、自分から)を意識した挨拶を実践していきましょう。なお、2回目のあいさつ運動は、9月下旬に予定しています。新型コロナウイルスの感染状況にもよりますが、保護者や地域の皆様から参加していただき、子どもたちの様子を見ていただいたり、活動を共に盛り上げたりしていただけたら幸いです。



■ 第1回定期テスト及びテスト前学習会

6月9日(水)と10日(木)に第1回定期テストが行われました。学校では、テスト2週間前から「学習&メディアマネジメント週間」と称し、家庭学習により集中できる環境作りの励行に努めました。また、4日(金)と8日(火)の二日間、希望者を対象に「テスト前学習会」を行いました。先生に質問したり、互いに教え合ったりしながら、学習内容を身に付けようと真剣に課題に取り組む様子が見られました。多くの教科の答案が手元にあることと思います。定期テストは、授業をとおして各教科の力が身に付いているかどうかを確かめるものです。是非、答案を確実に見直し、学習内容の確実な理解・定着を図ってほしいです。学習の仕方やメディアとの付き合い方と合わせ、今後に活かしていきましょう。



■ 第1回生徒総会

5月19日(水)に、第1回生徒総会が行われました。生徒会本部の活動方針に加え、各委員会や部活動の活動計画が承認され、今年度の活動が本格的にスタートしました。今年度の生徒会スローガンは、「協心戮力～夢をもち、更なる高みへ～」です。このスローガンの下、「安心」「笑顔」「自信」「発信」「発言」「自立」の六つのキーワードを大切に、よりよい生徒会、よりよい学校生活を目指し、様々な活動を進めていきます。本部会や委員長、部長がリーダーとして活躍することはもちろん大切ですが、フォロワーがリーダーや活動を支えることも、各活動のねらいを達成し、推進するために欠かせない大きな力です。みんなが笑顔になるように、居心地の良い学校になるように、一人一人が生徒会活動に関心をもち、進んで活動に参加してほしいです。



■避難訓練

5月26日(水)に、火災を想定した避難訓練を実施しました。今年度初めての避難訓練ということで、避難経路や避難時の対応を確認することが主たる目的でした。火災では、火元(煙)から離れることが求められます。生徒は、先生方の指示に従い、落ち着いて行動し、スムーズに屋外へ避難していました。また、



消火器体験では、各学年の代表生徒が初期消火に挑戦しました。「いざ」というときに自分の命を守ることはもちろん、仲間や周囲の命や安全を守る行動を取ることができるようになってほしいです。



■壮行式

6月10日(木)に、上越地区大会に向けた壮行式を実施しました。各部からメンバーが紹介され、力強い意気込みが発表されました。また、選手宣誓では、各部の代表者が大会で全力を出し切ることを、悔い無く大会を終えることを宣言しました。その後、体育応援委員会が中心となり、全校で選手に向けて激励の応援を行いました。体育館いっぱいに響くエールや校歌の歌声で、大会に向けての士気を高めることができました。



■地区陸上大会

6月15日(火)、16日(水)に、高田城址公園陸上競技場を舞台に上越地区陸上大会が行われました。2日間、天候にも恵まれ、競技、応援に全力を尽くしました。思うような記録や順位を得られず、悔しい思いをした選手も多くいましたが、右の通り入賞し、上位大会進出を果たした生徒も出ました。来週21日(月)、25日(金)、26日(土)には、陸上以外の各種大会が行われます。陸上部同様、これまでの練習の成果を全て発揮してきてほしいです。なお、結果については、ホームページに速報を掲載する予定です。是非、御覧ください。

- 男子共通走高跳
1位 ■■ ■■
3位 ■■ ■■
- 男子共通400m
7位 ■■■ ■
- 女子共通走高跳
3位 ■■ ■■



■東京2020オリンピック聖火リレー

6月4日(金)に行われた東京2020オリンピック聖火リレーに、浦中を代表して生徒会長の■■■■さんが参加しました。あいにくの天候でしたが、サポートランナーとして、市内各中学校の代表生徒と共に大役を果たしました。オリンピック・聖火のもつ力の大きさや、世界的なスポーツの祭典が日一日と迫ってきていることを実感したり、多くの人の努力や支えでイベントが成り立っていることを学んだりすることができたと思います。この経験を、今後の学校生活や生徒会活動、そして、この先の人生に生かしてほしいです。



■同窓会～よろしくお願ひします～

5月18日(水)に、各町内の代議員の皆様からお集まりいただき、同窓会総会が行われました。■■会長をはじめ下の表のように副会長、理事(敬称略)が承認され、その後、幹事及び監事が任命されました。また、議事について全て承認されました。今年度も会費を部活動等の教育活動に大切にに使わせていただきます。今年度も同窓会の活動へ御協力及び中学校への御支援をよろしくお願ひいたします。

会 長	■■ ■	副会長	■■ ■■	■■■■■■	
理 事	■■ ■	■■ ■■	■■ ■■	■■ ■■	■■ ■■
監 事	■■ ■■	■■ ■■	幹 事	■■ ■■	■■ ■

■楽器貸与式

この度、同窓会より吹奏楽部にバスクラリネット、バリトンサクソ、ユーフォニアム、シンバル、ヴィブラフォン各1台、計5台の楽器を貸与していただくこととなり、その貸与式を6月3日(木)に行いました。近年の部員増加で楽器が不足している状況でしたが、新しい楽器を手にした生徒は喜びの表情で一杯でした。また、同窓会役員の皆様からの激励の言葉をいただき、多くの支えや様々な人の期待を感じ、決意を新たにしている様子でした。吹奏楽部は、7月に地区吹奏楽コンクールがあります。日々練習に励み、素晴らしい合奏をつくり上げてほしいです。また、今後、校内外の様々な場面で楽器と練習の成果を披露してほしいです。



■7月の行事予定

日	曜	行 事 予 定	日	曜	行 事 予 定
1	木	全校朝会	17	土	県総体1日目
2	金	通信陸上大会1日目 漢字検定①	18	日	県総体2日目 地区吹奏楽コンクール
3	土	通信陸上大会2日目	19	月	県総体3日目
4	日		20	火	クラスマッチ①
5	月		21	水	1学期終業式 学校預り金再振替日
6	火		22	木	海の日
7	水	3年進路説明会	23	金	スポーツの日
8	木		24	土	
9	金		25	日	
10	土	1学年PTA、3学年PTA	26	月	
11	日		27	火	個別面談
12	月	学校預り金振替日	28	水	個別面談
13	火	県総体・吹奏楽コンクール壮行式	29	木	個別面談
14	水	租税教室	30	金	
15	木	生徒朝会 専門委員会	31	土	
16	金				

【お知らせ】 生徒の活躍、学校の様子をホームページで紹介しています。是非、御覧ください。

上越市立浦川原中学校

〒942-0314 上越市浦川原区顕聖寺350番地

Tel 025-599-2230 Fax 025-599-3960

URL <http://www.uragawara.jorne.ed.jp/>